

COMUNICADO

Ayudemos a administrar bien

Señor Editor de "La Acción Social" Pte.

Su importante diario así como La Prensa Libre y La Información comentan las escenas que se desarrollan en el Palacio Nacional y Banco de Costa Rica los días de pago a los empleados públicos, y éstos últimos diarios con el fin de llenar claros en sus columnas...

Vemos que hoy no existe una organización sobre el particular, pues al limitar los días de pago a tan corto número es natural que la aglomeración tenga que existir y lo que en ninguna época hayamos presenciado.

temeroso de que los haberes de la Institución corran peligro. Tales desconfianzas en un país honrado o por lo menos siéndolo los que allí se acercan a cobrar lo que religiosamente se les adeuda, no nos parece que merezca tal temor salvo que exista un criterio de amor que así lo juzgue.

No. Que en lo sucesivo se abran todas las ventanillas del cancel interior de ese Banco que recibe con largueza el pago por parte del Gobierno por administrar sus rentas y no nos presenten las escenas que en un país culto no se deben ver.

Ojalá el señor Ministro de Hacienda tomara nota de lo expuesto y redoblara su energía y con mayor razón tratándose de esa Institución Pulpo que siempre ha tratado sin consideración a este público tan pacífico pero que ya principia a perder su paciencia.

GASPAR II.

PELICULAS

El libro de don Ramiro

En bien escrita carta se le pide a don Ramiro Martínez, digo, Pérez, dé a luz su libro que buena falta hace.

Quedarse Modesto, digo, Ramiro, el chispeante Ramiro sin publicar su libro? No, señores eso no puede ser y yo pido, en mal escritas líneas que Pérez lo dé a luz. Un aborto más, ¿qué importa al mundo?

Y ya oírán ustedes expresarse de lo lindo a las comadres de la crítica:

—Si es toda una monada el maldito tillo!

—Si tiene que sacarlo por herencial —Quién nos dijera que su padre era capaz de tanto!

Y otros piropos por el estilo que son para que Martínez, digo, Ramiro, baile en una uña de puro contento.

Venga ese libro; a los linotipos, amigo Pérez, con él. Nuestra literatura ganará y ganará también. ... el viejo de los libros del pasaje "Jiménez", pues allí van a parar las joyas más preciadas de nuestros literatos. ¿Cómo? No lo sé, quizá por arte de encantamiento.

¡Habrán visto cosa igual!

Y esto sería motivo suficiente para que la sin par Doris le volviere las espaldas y se quedase don Ramiro Pérez sin volver a dar a luz un nuevo libro; ni gemelos como hubieran deseado los amadores de la Belleza, para mayor riqueza de la raquítica literatura nacional.

Ese libro, don Ramiro.

DELMAR

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugía Obstétrica o de Maternidad, que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio García y don Jorge Hine.

TRIBUNA LIBRE

Sobre la emigración a Cuba

San José, 5 de Junio de 1918.

Sr. Director de La Acción Social.

P.

Muy estimado y distinguido señor: Ruégole insertar las siguientes líneas como refutación a un artículo firmado por R. V. R. que salió en su acreditado diario de ayer con el epígrafe de "La emigración de la juventud costarricense a Cuba. Espantosa llaga social".

El señor R. V. R. en su largo artículo dice que la emigración a Cuba es una gran calamidad social, olvidando que se origina en la mala situación de la clase obrera de Costa Rica, motivada por la pobreza y descabros políticos que han venido a sentirse últimamente, siendo la clase obrera la que ha cosechado la peor parte. Por eso aceptamos los obreros las facilidades del traslado a Cuba aunque se diga que allí los climas son mortíferos y que los ingenios allá están manejados por manos yankees, sin acordarse que aquí hay patronos más despotas que

los mismos yankees y que a la pobre clase obrera le espera en nuestro país un porvenir bastante lamentable porque aquí no tiene protección ni amparo de nadie, sólo de sus mismas fuerzas. Y así quiere el señor R. V. R. que sin recursos, con los brazos cruzados, vayamos a derribar montañas y a fecundar nuestros campos? No señor, todo eso es ilusorio, como de persona que ignora lo que son trabajos agrícolas.

Para terminar quiero decir al señor articulista, que si yo me voy del país con algún dolor, no es por cierto el de haber perdido algún empleo o de haberse agotado los medios para conseguirlo, sino el de dejar esta mi querida Patria donde tengo mis preciosas prendas de amor y mis queridos recuerdos infantiles.

De Ud. respetuosamente, s. s., GUILLERMO GARCIA ACUÑA

Una de las causas más frecuentes de malestar e inconveniencia es el estreñimiento. Este puede evitarse con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas píldoras pequeñas dosis. Eficaces.

San Francisco de Mata-Redonda

Pocos barrios, o ninguno quizá, hay en esta populosa capital, tan pintoresco y atrayente, como el barrio de San Francisco situado al Oeste de la ciudad y unido a ella por la Avenida Central, llamada hoy "PASEO DE COLON" con sus anchas aceras de piedra de granito y mosaico cimentado, que conducen cómodamente al hermoso llano de Mata-Redonda, llamado comúnmente "LA SABANA". El tranvía eléctrico al Norte y la línea del Ferrocarril al Sur, lo ponen en rápida comunicación con la ciudad de San José, de la cual forma parte integrante. Está servida esta importante población por una abundante cañería, luz eléctrica y un buen servicio de higiene. Sus adelantos materiales son ya muy notorios en estos últimos tiempos, porque el único inconveniente que presentaba para poblarse con intensidad era la escasez de agua potable, pero salvada esa dificultad con la nueva cañería, el capital ha afluído allí, y la avidez de aire puro y mejores condiciones para la vida, han hecho que varios capitalistas y personas acomodadas se establezcan en tan bonito lugar, y ya hoy se pueden admirar a lo largo de sus calles y al rededor de la plaza, elegantes edificios y buenas casas de habitación.

En la parte más alta y ventilada se está levantando actualmente el suntoso edificio destinado al PALACIO DE LA INTERNUNCIATURA APOSTOLICA DE CENTRO AMERICANA, y en no lejano día, se construirá también la Escuela, para cual ya se tiene listo un espacioso lote de terreno.

Mas es en lo moral, en lo que verdaderamente ha progresado este barrio de una manera asombrosa: un bonito templo, sino muy grande, muy hermoso y adornado, es el Santuario a donde concurren constantemente gen-

tes de la ciudad y de los campos a hacer sus oraciones y depositar sus ofrendas a los pies de los dos Taumaturgos de más nombradía que tiene la Iglesia Católica: SAN FRANCISCO DE PAULA Y SAN ANTONIO DE PADUA, y así no es extraño ver los martes especialmente y los viernes, procesiones de romeros, entre los que se cuentan la escopetada dama, orgullo de la sociedad, delicadas señoritas y caballeros de lo más granado y culto de la sociedad josefina, que van a arrodillarse contentos y satisfechos a los pies de aquellos santos de su devoción predilecta, de quienes reciben y se cuentan favores especiales y gracias innumerables. Fuera del templo católico, hay allí tres escuelas públicas: la mixta de Colón, que aunque no está dentro del perímetro de la población, si abarca el radio escolar; la Mixta N° 1, frente a la plaza; y la de Osejo en el extremo oeste del distrito. Todas tres muy bien servidas por magnifico personal y con numerosa asistencia de alumnos. Allí también se encuentra la mansión provisional del Internuncio Apostólico y su Secretario, de que muchos y grandes bienes ha reportado aquel vecindario para su adelanto espiritual, porque tienen misa diaria a las 5 1/2 a. m. y dos los domingos y días festivos, rosario solemne la mayor parte del año, frecuentes funciones de Iglesia, Escuela de Catecismo, Apostolado del Sagrado Corazón de Jesús, y otros varios servicios espirituales. Todas estas funciones, que son de la exclusiva incumbencia del Cura de Almas, las desempeña gratuitamente el virtuoso padre, don Valentín Nalio, quien se ha hecho cargo de la Rectoría de aquella iglesia y quien, con recomendable celo, incansable actividad y buen ejemplo, ha moralizado aquel vecindario de una manera sorprendente, pues hoy, más de 50 personas de ambos sexos, frecuentan los sacramentos y oyen misa diariamente. Dios conserve por muchos años a este celoso sacerdote al frente de aquella Iglesia!

Ahora bien,—y es de lo que particularmente quiero llamar la atención de mis queridos lectores,—tenemos albergadas en aquel dichoso barrio unas cuantas "Hijas de María Auxiliadora" de las que, con motivo del terremoto de la vecina República del Salvador, tuvieron que emigrar, y que son excelentes educacionistas y muy hábiles y prácticas en la enseñanza de trabajos manuales, bellas artes y labores domésticas; y se hace necesario que, para poderlas conservar en el país y aprovecharnos de su providencial arribo a nuestras playas, les prestemos toda clase de auxilios y protección, a fin de que se establezcan definitivamente con un Colegio Salesiano, como el que tenían en el Salvador, sino igual, parecido al menos. Ya algunos padres de familia de San José, de los ricos y pudientes, han comprendido la valiosa cooperación de las "Hermitas Salesianas" y han puesto a sus hijas bajo su inmediata y sabia dirección. Que este ejemplo de prudencia y discreción sea imitado por todos los padres que tienen hijas y pueden educarlas con sus propios recursos!

En fin, que San Francisco de Mata Redonda será con el tiempo, emporio de civilización, centro de cultura, y baluarte de la moral cristiana. Que así sea!

GRACILIANO CHAVERRI M.

San José, junio de 1918.

Las Enfermedades Urinéticas están compuestas de ingredientes generalmente tóxicos, causados por una hereditaria y otras enfermedades que afectan a los riñones, produciendo en los hombres, Compensación solamente en frascos originales en las Droguerías. Se observa un talen, descriptivo escrito por un Doctor al solicitante.

Zarzaparrilla de Channing. Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrofula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser PAIN-EXILER de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Las principales son: Hígado Torpe, Biliocid, Estreñimiento. Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces. De venta en todas las droguerías.

Apostolado de la Oración. Se invita a los Socios del Apostolado de la Oración para asistir a la Junta General que tendrá lugar el viernes próximo a las 2.30 p. m. en el Palacio Episcopal.

LA SECRETARIA

AVISOS ECC

Cada 25 palabras o más inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más por tantos anuncios por menos.

A LOQUILO bonita casa de departamentos, con teta. Barrio Soledad. 38 col diez, destrás dal Colegio de

LOCAL grande y cercano a un pozo por largo tiempo industrial. Informes: Bajos

SE VENDE una pieza de cuarto de manzana, con habitación y parte sembrada en el camino de Alajuela de del Sueño de Colón. Herencia de Emilio Herrera, fre

SE vende o se cambia una casa de construcción situada en la calle Paseo (de la Sabana. Entenderse ante el lante R.

SE vende por \$45.00 un niño con poco uso. If

EMILIA ARGUEDAL cargo de cualquier trabajo y con prontitud; para con órdenes para su casa en la

ESPERANZA ESCPI se sale a Vd. mucho de recursos y compone toda principalmente fina. Ate casa en la Tienda Azul.

ORNAMENTOS para camos en todos los IGLESIAS. CLARA D. tedral. Apartado de Corri

ROMULO

Abog Despacha en la LIC. CARLO 2ª avenida oes del Parqu

Doc Rafae Cirujano 75 varar al oeste d

La Ge acaba de recibir densada fresca MARCA

JOSE ASTUA Abog Oficina: en su ca -Negocios civiles Despacho t

Vermicida El mejor remedio de un efecto sensitivo para la sa No contiene susta De venta en to

Paraguera L La mejor en su ramo se forran toda clase de Se garantiza to en esta casa :- No ol 50 varas al Sur de El He recibido telas p y sombrillas. Se com

ECONOMICOS

25 céntimos por cada fracción de inscripción. No acepto cuatro inscripciones.

aleto) de madera, 6 pesos, jardín y huertas. V. M. Fernán- señoritas.

del Mercado, nece- mo "La Unión In- de Sauma e Hijos,

edad que mide un dos buenas casas de de café. Está situa- ta, 400 varas al Oes- formes en la Cerrice- e a La Poupee.

una finca rústica, on contra temblores lón, 200 varas antes con Benjamin Esca-

olones un coche para rmes aquí.

costurera fina, se hace ajo que deseen pulido didad de todos recibe ienda Azul.

DES puede economi- ro, se hace cargo de lase de ropa interior, derá órdenes para su

el Culto Divino fabri- estilos MARIA J. UN. Lado Sur de Ca- o 370.

TOVAR

do

oficina del S BRENES

te, 75 varas Central

or

el Cruz Dentista

La Povedora

isha

bir leche con-

NIDO

AGUILAR

ado

a de habitación. y criminales.— do, el día.

Vegetal

o contra las lom o seguro e ino- ud de los niños. ncias venenosas.

as las boticas

JAPONESA

Se componen y paraguas y sombrillas. o trabajo hecho

de Ud. La Japonesa, Cometa, la Merced.

opias para paraguas ran armazones viejos

MANUEL REGO

La asistencia escolar

Conferencia dictada por la Sta. Angelica Zamora M. en una reunión de padres de familia en Pavas

Concluye

Si el maestro tuviese que volver hacia atrás a cada momento, sembraría la más espantosa indisciplina en la clase y nadie aprendería nada. Y profundizando bien el punto: ¿quienes son los perdidosos con la llegada tardía? en primer término el niño que come: ¡o esa falta, su ánimo está exaltado por el temor a una reprensión, ve el reproche escrito en las miradas que le dirigen sus compañeros y no es capaz de atender sino después de calmados sus nervios.

El perdido es el niño, porque por su incumplimiento recibe una explicación que quizá no entienda a quien en contra se abona deficientes calificaciones que le ponen en el riesgo de perder el año.

El perdido es el niño porque si se habitúa a llegar tarde, no asomará en sus mejillas los carmines del pudor que brotaron al cometer la primera falta; va perdiendo poco a poco lo que dignifica al hombre que es la vergüenza, será el hombre incumplido del mañana. Y si una cruzcita simboliza tanto perjuicio para un niño, qué me resta decir de una raya que indica la ausencia total de un día o como quien dice, la pérdida absoluta de 4 o 5 clases, o yendo más lejos, el esfuerzo vano de la voz del maestro que se estrella en un pupitre vacío? Esto ya no necesita comentarios; ellos surgen espontáneos de vuestra imaginación.

Pero no sólo es perjudicado el que llega tarde a las clases o el que del todo no asiste a ellas durante todo un día; son todos los niños que tienen que oír aburridos lo que ya ha escuchado en la clase entera, que se ven estacionados, que no reciben nuevos conocimientos porque el maestro está atascado en el escollo de los atrasados por sus ausencias. También es una pérdida para la nación porque cada hora malograda que entraña estacionamiento es un receso nacional y un desperdicio de parte del tesoro del Estado.

Es preciso estudiar las propensiones de los niños porque allí se encuentra la raíz del mal que nos proponemos extirpar. El maestro lo hace en la escuela y logra mediante la sana moral y la religión refrenar sus malas inclinaciones; pero si el niño no encuentra en su hogar el eco de las palabras de su preceptor y menos su corroboración, el edificio que el maestro levantará descansa sobre arena y pronto caerá. El niño es fácilmente seducido por el placer y a él se entrega; en cambio mira con fastidio una ocupación provechosa, sustancial. Es que para su criterio limitado no hay más que placer para el presente; la idea del bienestar futuro que se consigue con una sólida educación, es para él algo insípido, seco, abstracto. El hecho de asistir a clases, atender a las explicaciones, cumplir con las tareas, etc. todo eso es para él, al principio una carga abrumadora y detestable.

Indispensable es que el padre de familia estudie a tiempo el carácter o índole del niño, estimule sus buenas inclinaciones y se esfuerce en sofocar las malas.

Nuestro deseo es que el padre se preocupe por la buena asistencia, pues de ello depende en su mayor parte el adelanto de sus niños; que el padre sepa con seguridad si asiste su hijo; que evite sus llegadas tardías enviándolo a su debido tiempo; que vea si estudia o hace sus tareas; que lo vigile de su casa a la escuela, valiéndose de

los medios que estén a su alcance.

No quiero terminar dejándolos en la creencia de que no hay ausencias justificables; si así fuera, la escuela sería intransigente.

El niño que guarda cama porque está muy enfermo, no sólo debe ser compadecido de sus compañeros y de su maestro, sino que está de hecho facultado para no asistir.

Por la muerte del padre, de la madre o de algún pariente cercano, el haber ocurrido en su familia o en las vecinas algún grave accidente, el niño puede permanecer ausente el tiempo exclusivamente necesario.

Pero aunque sean varios los motivos que permitan justificar una ausencia, si el maestro no lo sabe, ni dispone del respectivo comprobante firmado por su padre o la madre, su hermano mayor o tutor, se verá el maestro en el penoso caso de no poder motivarla, quedando desde luego el padre comprometido a soportar el castigo que la ley impone a los que descuidan este deber.

El padre de familia que quita unos minutos a sus ocupaciones, para excusar ya personalmente o ya por escrito la ausencia de su hijo, no sólo demuestra verdadero aprecio por éste, sino que cumple con su deber de atender las instituciones escolares, facilita la marcha ordenada de la escuela, haciéndose acreedor por tan culto proceder, de la estimación y respeto profundo no sólo del personal docente sino de todo el mundo.

Y de desear es que a partir de este momento comprendáis que el fin que se propone la escuela no es otro que el de asegurar de un modo estable el porvenir brillante de vuestros hijos, para que nazca en vosotros ahora mismo la firme resolución de no permitir que pierdan ni un minuto de las labores escolares.

La puntualidad, el amor al trabajo y al estudio, el amor hacia lo bueno, lo provechoso y lo bello, no es innato las más de las veces, en el niño. Ese sentimiento se cultiva con vuestra colaboración.

Por las razones expuestas la escuela solicita de vosotros que cultiveis la voluntad de vuestros hijos, que los exijáis a asistir y cumplir con sus tareas escolares con puntualidad, que les enseñéis buenos hábitos e infundáis en ellos el sagrado deber; a que el maestro es acreedor del amor, respeto y gratitud.

De esta manera conseguiréis que vuestros hijos sean en la casa, la dicha del hogar; en la escuela, el orgullo de los maestros, y en la sociedad del mañana, el hombre que destacará entre sus semejantes por sus credenciales de honrado, laborioso y cumplido.

Estimables padres de familia que me escucháis; si la escuela no tiene que lamentar la negativa de vuestra cooperación, si en cada uno de vosotros el maestro ve a un amigo solícito y franco, si los niños ven y comprenden que hay comunión de ideas entre vosotros y el personal docente de esta escuela, si vinculaís íntimamente la vida del hogar con la vida escolar, tendréis en no lejana época muchos motivos para enorgulleceros de haber dado hijos al mundo.

ANGELICA ZAMORA M.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING contiene ingredientes usados diariamente por médicos de todo el mundo, para purificar la sangre y devolver la salud al enfermo. Usada frecuentemente en casos de Eczema, y comezón de la piel.

La velada del Colegio de Señoritas

Muy simpática resultó la velada celebrada en la noche del primero de este mes en el Colegio de Señoritas, y todos sus números se consagraron a las Montañas, como se indicó en el programa respectivo. La iniciativa provino de las alumnas del quinto año, que quisieron rendir en forma tan atrayente su tributo de admiración a tan bellos aspectos de la Tierra,undiendo con sus graciosas contribuciones, la ciencia con el arte. La Escuela de Santa Cecilia, nos dió nueva mente pruebas de sus inmensos progresos, siendo también del agrado de todos, los coros de canto, sobre motivos de relaciones con las montañas.

Encantaron mucho, las bellísimas composiciones literarias de las señoritas Flora Hernández, sobre las cacerías y su historia, así como sobre la importancia que revisten en el desarrollo de las energías y de los entusiasmos juveniles, y la que nos leyó la señorita Carmen María Castro Saborío, que constituye una preciosa fantasía, no omitiendo tampoco referirnos al mérito indiscutible de los trabajos de las señoritas María Luisa Cubero, que versó sobre los motivos de la fiesta, y los de las señoritas María del

Rosario Ulloa y Ester Quirós, que se redujeron a hablarnos de las Montañas, desde el punto de vista científico, haciendo gala de verdadero aprovechamiento en tan importantes materias.

Tampoco queremos olvidar el hechizo y propiedad con que las señoritas Ada Vargas y Hermida Gallegos, recitaron dos selectas poesías, haciéndolo de memoria la última, que interpretó a la maravilla, "La Canción de las Montañas" de nuestro poeta nacional Lisímaco Chavarría, y con lo cual tuvimos para nuestro dulce poeta, las más gratas rememoraciones.

Imposible, tampoco, prescindir aquí, de nuestra calurosa felicitación para el culto Director del Colegio, don Fidel Tristán, y para el maestro D. Joaquín Vargas Calvo, nervios de tan preciosa fiesta, y con la que han dado verdadero ejemplo de su inteligencia e indiscutible competencia, en el elevado cargo que desempeñan, haciendo obra eficaz de educación y de hermosa cultura. Nuestra voz de aliento, para ellos.

Nos prometemos dar mañana publicidad a la composición de la Srta. Castro Saborío.

AL SIGLO NUEVO
ARTICULOS A PRECIOS DE OCASION
Sillas, mecedoras, sofás, lavados, persianas y catres de hierro.
Géneros para mantel, limpiónes, servilletas, mantos de lana, medias para señoras y niños, cinta de talle, broches, botones, gasas y géneros de lana.
Pañolones y rebozos de seda a los precios más baratos de plaza.
A. HERRERO & Co.
San José, 5-VI-1918.

UTILES PARA ESCOLARES
El mejor surtido y los precios más bajos
Librería de Jaime Tormo
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

OCASION
Los pocos ALMANAQUES para 1918 que quedan en la
LIBRERIA LEHMANN
(Sauter & Co.)
se venden a MITAD DE PRECIO
Aprovechad la oportunidad

La Gran Fábrica de Calzado
- D E -
SAUMA E HIJOS
Será trasladada próximamente
frente a la Ferreteria de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romer

Precios que para el actual mes fijaron las Juntas de Abastos en su última asamblea a los artículos de primera necesidad

DULCE:
San José, de 1ª a 15 céntimos libra; de 2ª a 12 céntimos.
Alajuela, de 1ª a 12½ céntimos libra; de 2ª a 10 céntimos.
Heredia, de 1ª a 15 céntimos libra; de 2ª a 12½ céntimos.
Cartago, de 1ª a 17 céntimos libra; de 2ª a 15 céntimos.
Puntarenas, de 1ª a 20 céntimos libra; de 2ª a 15 céntimos.

MAIZ:
San José, a @ 1.00 el cuartillo.
Cartago, a @ 0.90 el cuartillo.
Heredia, a @ 1.10 el cuartillo.
Puntarenas, a @ 0.80 el cuartillo.
Alajuela, a @ 1.00 el cuartillo.

FRIJOLES:
San José, a @ 1.25 el cuartillo.
Cartago, a @ 1.25 el cuartillo.
Heredia, a @ 1.20 el cuartillo.
Alajuela, a @ 1.20 el cuartillo.
Puntarenas, 15 céntimos libra.

ARROZ:
San José, a 35 céntimos libra el de 1ª y a 25 céntimos el de 2ª.
Cartago, a 40 céntimos libra el de 1ª y a 25 céntimos el de 2ª.
Heredia, a 40 céntimos libra el de 1ª y a 30 céntimos el de 2ª.
Alajuela, a 40 céntimos libra el de 1ª y 30 el de 2ª.
Puntarenas: precio general 0.35.

SAL:
San José, a 7½ céntimos libra
Este precio será el mismo en todas las otras provincias.

MANTECA:
San José, a @ 1.00 libra.
Será el que rija también en todas las otras provincias.

TOCINO:
San José, a @ 0.75 la libra.
Será el precio que rija en las otras provincias.

PAPAS:
San José, de 1ª a @ 0.40 y de 2ª a 30 el cuartillo.
Heredia, de 1ª a @ 0.45 y de 2ª a @ 0.40 el cuartillo.
Cartago, de 1ª a @ 0.35 y 2ª a @ 0.25 el cuartillo.
Alajuela, de 1ª a 0.50 y de 2ª a @ 0.45 el cuartillo.
Puntarenas, 20 céntimos la libra

CARNES:
San José, posta y hueso, 25 céntimos libra.
Posta de 1ª 50 céntimos libra.
Posta de 2ª 40 céntimos libra.
Lomo grande, 65 céntimos libra.
Lomo chico, 70 céntimos libra.
Cartago, posta y hueso, 35 céntimos libra.
Posta, 40 céntimos libra.
Lomo 50 céntimos libra.
Heredia, posta y hueso, 35 céntimos libra.
Posta, 40 céntimos libra.
Lomo, 60 céntimos libra.

En las demás provincias, precios libres desde luego que no se fijaron

LECHE:
15 céntimos botella, precio general @ 1.25 libra, quesos superiores, en general.
65 céntimos libra de queso sin desmantequillar.
40 céntimos libra de queso de 3ª clase, el desmantequillado.
Para Puntarenas, 60 céntimos libra de toda clase de queso.

MANTEQUILLA:
San José, @ 1.30 la libra; Cartago y Heredia, @ 1.25; en las demás provincias, precio libre.
Los demás artículos que no aparecen en estas listas siguen con los mismos precios que se señalaron en el mes pasado.

¡ Bellas y Elegantes !

Para ser bella y elegante se necesita tener un buen busto, cuidar de su cutis; quitar las arrugas; no tener vetugas ni manchas; quitarse el vello de la cara; cuidar sus uñas; estimular el cabello y evitar su caída. Todo lo podrá obtener con los **MAS MODERNOS PROCEDIMIENTOS ELECTRICOS** en el Gabinete Eléctrico Terapéutico de José Brunetti, donde será usted atendida por una experta señorita en el ramo y obtendrá excelentes resultados.

Empresa de Funerales y Carruajes Manuel Polini

Desafía precios y servicios

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

PUENTE DE CONFIANZA.

Debe hablarse bien del puente que lo conduce a uno con seguridad al otro lado. Así dice un antiguo adagio, y en él se encierra la honradez y el sentido común de los tiempos. La mujer que ponía una vela encendida en su ventana durante las noches oscuras para guiar a las gentes que viajaban por la peligrosa y solitaria carretera, estaba poseída de un verdadero sentimiento filantrópico, y más de un viajero la recordará con gratitud. Pero acaso el más profundo y duradero agradecimiento y obligación se siente por aquellos que nos han ayudado en momentos de dolor y de enfermedad. Porque, ¿qué alivio es mejor recibido que el alivio de un sufrimiento? Por desgracia son muy pocos los remedios que pueden dar tan grandes y preciosos frutos. Y aún entre ellos, miles de personas dan el primer lugar a la **PREPARACION DE WAMPOLE**

En ella se hallan los mejores resultados de las investigaciones científicas y experimentos. Contribuye a la absorción de los alimentos y estimula el organismo. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfuro Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El gusto nauseabundo, y el olor del aceite quedan completamente eliminados. Este es un triunfo de la medicina porque en esta forma científica y original, el sistema se nutre en seguida y se refresca. Su acción en las Enfermedades Escrofulosas, Debilidad y Afecciones de los Pulmones es convincente. El Doctor G. Mendizábal, Profesor de la Academia Nacional de Medicina de México, dice: "He usado la "Preparación de Wampole" con los mejores resultados, para entonar constituciones debilitadas y pobres de nutrición, como para los linfáticos, anémicos y tuberculosos." No fallará. Una botella basta para convencer. De venta en las Droguerías y Boticas.

Vida Social

—Estuvo entre nosotros procedente de S. Rafael de Heredia el Presbítero Camacho.
—Para Cartago partió don Nicolás Casasola.
—Restablecida de su dolencia se encuentra la señorita Marta Calderón
—Continúa bastante delicada de salud la señorita María Mathey.
—Sigue mejor de su dolencia el caballero Lic. don Francisco Aguilar Barquero. Nos alegramos.
—Regresó de Cartago el Lic. don Cleto González Viquez.
—Delicada de salud ha estado la señorita Victoria Echeverría.
—Llegó de Oroquieta don Joaquín Siles.
—De Matina llegó don Allin Anderson.
—En asuntos de negocios estuvo en esta capital don Ramón Aguilar.
—Se encuentra entre nosotros el Presbítero don Ricardo Zúñiga.
—Regresó de Alajuela el Dr. don Roberto Jiménez Ortiz.
—Para S. Ramón partió don Gerardo Carvajal.

CABLES

CAMBRIDGE 4. — Se ha conferido al Presidente Wilson el título de doctor en leyes de esta universidad.
WASHINGTON 4.—En el astillero de Marre Island, San Francisco, se ha construido y echado al agua un destructor, 171 días después de colocar la quilla, se dice que este constituye un record.
AMSTERDAM 4.—Reventlew dice en el Tages Zeitung que el arreglo marítimo celebrado entre la Entente y Suiza concluye poco amistoso de parte de esta hacia Alemania.

Librería Española

Imprenta - Encuadernación - Fábrica de Sellos de Hule y Relieves

de **MARIA v. DE LINES**

ACABAMOS DE RECIBIR:

Pizarrones para Escuelas y anuncios — Tiza blanca y colores en barritas — Hilo de varios colores para trabajos manuales — Lápices marca Tokio, Mecca, Tèrum, etc. — Cuadernos 3, 4, 5 milímetros rayados y cuadrícula dos — Tinteros marca Carter — Tinta negra — Reglas graduadas para dibujo — Plumas Spencer y Falcon — Plumas de Fuente Waterman, clase barata — Pizarrines de leche, clase fina.

APARTADO 314

TELEFONO 38

La correspondencia debe dirigirse a

María v. de Lines - Librería Española - San José

BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de **AZUCAR**

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—**AL POR MAYOR SAN JOSE.**—Frente al Royal Bank. — **LIMON.**—Frente al mercado **Guillermo Niehaus**

LA POUPEE ELIAS VARGAS M.

Establecimiento de abarrotes, licores y víveres, que está situado 300 varas al sur de la Bótica Francesa. El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecidos la calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y afabilidad en el trato.

SUSCRÍBASE A

LA ACCIÓN SOCIAL

TIP. DE SAN JOSE

Panalitos y miel de abejas
Mantequilla y queso

L A M A R I N A

Polvos para el toador
Jabones finos - Agua dentrifica